
（敬称略） 

［創造］［充実］［発展］ 高い志と思いやりの心をもち、自ら学びたくましく生き抜く生徒の育成 

～笑顔と感動のあふれる大潟中～ 

 

 

 

 

体育祭への熱い思いは、もうしばらく心の中に留めておきましょう 

雨の影響で、今年の体育祭は再々延期となりました。２５日（火）の全校集会で、校長先生から

これまでの延期の経緯や全校生徒へのメッセージが伝えられました。度重なる延期から気持ちの落

胆も心配しましたが、話を聞く生徒たちの真剣な表情を見て切り替えは大丈夫だなと確信しました。

開催は少し先にはなりますが、万全のグラウンドコンディションのもとで、全校生徒が躍動する日

を心待ちにしたいと思います。何事も前向きにとらえると、先の楽しみも増えますね。 
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3 年生 
「俳句」教室 
佐○○豊さん 

体育祭全校集会の日から体育祭準備がスタートしました。下は５／１４の体育祭予行の様子です。 

本番は更に完成度
を高めていこう!

3 年生 
「短歌・川柳」教室 

下○○子さん 

Ｒｏａｄ ｔｏ 体育祭 ～ 練習開始からこれまで ～ 

地域の先生方から楽しく学んでいます 

可能性の扉をひらく「大中キラキラ塾」がスタートしています！ 

大潟中学校 

学校だより 

No．２ 

Ｒ３.5.３１ 

文責 伊藤 久 

明日から生徒用タブレットの持ち帰りが始まります。 

いよいよ明日からタブレットの持ち帰りが始まります。持ち帰るのは、「タブレット」と「充電器」です。

明日の持ち帰りに合わせ、家庭でのWi-Fi接続の手順を書いた用紙を配付しますので、それを参考に接続を

お願いします。どうしても接続ができない場合は、学校にお知らせください。 

タブレットの充電は基本的には家庭で行うことになりますが、もし家庭で充電する時間がなかったり充電

が不足したりした場合は、学校で充電をしますので、自分の充電器を持ってくるようにお願いします。 

 

１年生 
「ニュースポーツ」教室 

ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰの今○○みさん 
スポーツ推進委員 
大○○子さん・鎌○○子さん    

（写真左から） 
 

 

２年生 
「百姓踊り」教室 

宮○○子さん 

お世話になります。ご協力をよろしくお願いいたします。 
。 



 

 

５月７日（金）、干拓博物館館長の船木信一氏をお迎えして講話会を開催しました。テーマは「秋

田の水」。地元秋田の水にまつわる話題を中心としながら、身近に存在する火山や生物、生態系など

について、様々に関連付けながらお話をいただきました。講話の最後には、今後の研究の方向性や

若い世代への協力の呼び掛けがあり、大潟村の水を改善していく取組の将来性について共通認識を

もつことができました。以下に各学年から１名ずつ、生徒の感想を紹介します。 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
６月 

１日（火）学校安全日 部活動強化期間（5/31～6/17） 

     学校生活アンケート 食育月間（～30 日） 
     タブレット持ち帰り開始日 

２日（水）カジュアルデー ３Ｐ連連絡協議会 
３日（木）大潟村防災訓練 市郡総体抽選会 

４日（金）歯と口の健康週間（～10 日） 
９日（水）カジュアルデー プランター花の定植・菜園植付 

     オリンピック聖火リレー応援 
１１日（金）ＳＣ戸嶋先生来校（午後） 

１５日（火）歯磨き教室、村議会議員訪問 
１６日（水）カジュアルデー 職員会議 

１７日（木）朝のあいさつ運動 
１８日（金）市郡総体激励会 

１９日（土）・２０日（日）市郡総合体育大会 
２１日（月）振替休業日(6/19) 

 ２２日（火）総体報告会 
２３日（水）カジュアルデー 質問タイム キラキラ塾 

２４日（木）部活動休止 質問タイム  
内科検診（13:30～） 

      生徒会各委員会（放課後） 
２５日（金）振替休業日(6/20) 部活動休止 

２８日（月）前期中間テスト 
２９日（火）村教育委員学校訪問 眼科検診（13:45～） 

３０日（水）ＰＴＡ授業参観日（14:00～） 

第１回学校運営協議会 

［ほっとタイム］ 
今月は天気に大きく

左右された月になりま

した。体育祭の再々延
期には、さすがに気持
ちも落ち込みました。
前日はこのまま晴れて
くれればと期待して
も、夜から未明まで雨

が降ることが多く、グ
ラウンド状態から延期
やむなしの判断が続き
ました。ただ、中止や
体育館での開催に変更
しないのは、グラウン

ドで行ってこその大中
体育祭という思いがあ
るからです。全校の熱
の入った練習風景を見
ていると、グラウンド
で思いっきり躍動して

ほしいという気持ちが
込み上げてきます。こ
の後、６月に入ると地
区総体やテストなどに
向けて気持ちを高めて
いくことになります。

そして、その後に待ち
わびた体育祭の開催に
なります。全校生徒に
とって最高の思い出に
なることを願いたいと
思います。（伊藤） 

６月の主な行事予定 

１年Ａ組 山○ ○実さん 

私は船木先生のお話を聞いて、まず、秋田のこと、大潟村のことをあまり知らな

いことが分かりました。山や湖の状態は大変なことになっていて、いつ何が起こる

か分からない状態だったので、知ることができてよかったです。驚いたことは、田

沢湖をきれいにするのに約３億円、八郎湖をきれいにするのに約８０００万円も費

用がかかり、つまり、そのくらい湖が汚れているということです。今まで行ってき

た対策は費用がかかり、解決できなかったけれど、アオコを何とかして大潟村のよ

いイメージを取り戻せるよう、自分達にできることを積極的に行おうと思いました。

根本的な対策は自分でやるには少し難しいと思うので、対症療法的対策のアオコを

えさとするヒメタニシなどを飼うことを家や学校で行い、大潟中の生徒達で湖をき

れいにしたいと思いました。 

他にも水質を悪化させる外来種（コイやブラックバスなど）を釣って減らす対策、

リサイクルや水の使い方を意識する対策など、たくさんの対策を教わって、湖が汚

れた原因は自分達も関わっていることを知ったので、大潟村の湖は、大潟村にいる

自分達がきれいに戻せるよう頑張りたいと思います。 

発想を柔軟に多種多様な方法で、村民全員で世界的に考え、世界に誇れる大潟村

を目指したいです。私達が大潟村のよいイメージを取り戻したいです。 

干拓博物館館長 船木信一氏による講話会を開催しました。 

２年Ａ組 米○ ○子さん 

船木先生、今日はありがとうございました。私は大潟村のことを知っているつも

りでした。八郎湖でアオコが問題になっていることは知っていましたが外来種が水

草を食べて、それでアオコが増えたり、私達の私生活が影響したりしていることを

改めて知ることができました。 

私は自分の生活を振り返って、もっと洗剤を使う量を減らして、環境に気を遣っ

ていきたいと思いました。小さなことを少しずつ少しずつやってそれを一人ではな

くみんなでやると、少しは効果があると信じて、みんなで協力してやっていきたい

と思います。八郎湖の水をきれいにするためにヒメタニシを飼って少しでもアオコ

を減らしていきたいです。できるだけ早く取り組みたいです。 

環境を壊しているのはアオコだけではなくて、誰かが何も考えずにポイッと捨て

たゴミも関係していると思います。ゴミ拾いなどに積極的にみんなで取り組んでい

けたらと思います。 

自然がないと人間は生きていけないのに、人間が自然を壊していることを少しず

つ分かってきました。私は自然の環境に興味があるので、今日の講話会がとても楽

しかったです。みんなで協力して「ノーベル賞」を取りたいです。みんなで環境を

守っていきたいです。 

３年Ａ組 竹○ ○士さん 

今日の講話で、アオコの駆除は不可能ではないことが分かりました。

具体的な情報を船木先生が教えてくださって、大潟村の環境をきれいに

したいという思いが大中生全員にできたと思いました。アオコが及ぼす

ことは、生物の減少だけでなく、大潟村の悪いイメージにもつながると

知って、やる必要性を強く感じました。 

生活排水などがアオコの増殖の原因になることを知って、普段の生活

から意識していこうと思いました。その他にも、田沢湖が酸化してしま

い、生き物がいなくなってしまったお話を聞いて、アオコ問題以外にも

色々な問題があるのだと思いました。秋田県が多額の予算をかけても解

決できない問題があると知って、簡単な話ではないと分かりました。だ

から様々な方法で挑戦していくことが、解決する上で大切だと感じまし

た。 

アオコ問題の対策は学校全体でも個人でもできることが分かったの

で、できることには進んで取り組んでいこうと思います。 


